



Encuentro donde el turismo juega un papel clave en el desarrollo y conservación de estas áreas protegidas

Aquellos que estamos inmersos en el trabajo directo e indirecto de diseño, desarrollo y gestión de los espacios naturales protegidos y más específicamente vinculados a la actividad turística llevamos años esperando y demandando un espacio de conocimiento y experiencias donde se pueda debatir y compartir los diferentes puntos de vista.

Sabemos que la demanda turística y sobre todo excursionista hacia estas áreas naturales sigue creciendo de forma prácticamente exponencial con solo puntos de inflexión debidos a causas climáticas que reducen el ritmo de visitas.

Existe un problema de que muchos de estos espacios se promocionan indirectamente casi como destinos turísticos cuando no lo son y por supuesto no están preparados para recibir estos flujos turísticos, lo que afecta o impacta también a numerosos pueblos de poblaciones muy reducidas que se ven inmersos y sin herramientas para gestionar flujos de visitantes que impactan negativamente en su entorno social y ambiental y con el tiempo también en su economía local, encareciendo notoriamente los precios tanto hosteleros, de vivienda como de servicios, algo que perjudica a las comunidades anfitrionas o afectadas.

Hoy en día ya existen instrumentos tecnológicos con los que manejar eficientemente estos flujos, que conviene recordar son mayoritariamente excursionistas y no turistas, lo que implica que apenas generan ingresos económicos en los núcleos rurales pero que demandan servicios públicos, como infraestructuras, facilidades turísticas y recreativas, sanitarias, seguridad, recogida de residuos, deterioro ambiental y un largo etcétera. Es decir que los costes serán mayores que los ingresos. Algo no deseable.

No se trata de prohibir, que sería lo más cómodo o fácil sino de gestionar eficazmente estas áreas, para que turistas, excursionistas, comunidad local y por supuesto los entornos naturales puedan beneficiarse, porque hay que recordar que la tendencia clara es transformar estos espacios naturales en centros de salud y bienestar y esto solo será posible controlando la gestión turística.

